

FSR Protokoll 2025-10-01

Sitzungsleitung: Ticia

Protokoll: Nici, Liv

Beginn der Sitzung: 16:04 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☒ Olivia Benstem
- ☐ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm (ab 16:08)
- ☐ Alex Schiffer
- ☒ Leonie Herrman (bis 17:00)
- ☒ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki

☐ Stimmberechtigt

☐ Rico Linke

☐ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

☐ Nick Günther

☐ Turan Kiyan

☐ Jasper Kluge

☐ Linda Rautmann

☐ Lasse Schaar

☐ Jojo Petters

☐ Vincent Schneegeß

☒ Sven Bunte

☐ Matyas Velebil

☒ Felix Schmelter

☐ Constantin Reber

4. Gäste

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:07 Uhr)

Die Nächste Sitzung findet, wie in der letzten Sitzung beschlossen am 8.10.2025 um 16:00 statt.

Der Nächste Termin wird ab heute durch eine Umfrage rausgefunden und wird bei der nächsten Sitzung veröffentlicht.

TOP 1: Altes Protokoll (16:09 Uhr)

Protokolliert haben: Nici, Liv

Wir nehmen das Protokoll im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben (16:10 Uhr)

- Erik teilt Dinge auf Discord, gemacht
- Nici und Erik schreiben Emails, gemacht
- Kyra und Nici holen die Sachen von der Mensa ab, gemacht

- Sophia und Ticia beantragen Strom für das WarmUP, muss noch gemacht werden. Näheres später
- Rundmail, geht heute noch raus

TOP 3: Post und Mails (16:11 Uhr)

Post

- Zapf Post
 - Bisher kennen wir noch niemanden der hingeht.
- WarmUP Flyer und Poster
 - Poster wurde aufgehängt, Flyer wurden ausgeteilt

***Mails:* 01-10-2025 - erik.albrecht: Einführungsveranstaltung Mathematik**

- Die Präsentation wurde an die Mathematik übersendet.

01-10-2025 - juliane.thiem: WarmUP 2025 | Anmeldung Ausstattung - ERINNERUNG!!!

- Wir sind dran, Sophia und Ticia kümmern sich

01-10-2025 - erik.albrecht: [Extern] Studienbeginn

- Erik antwortet Ersties

30-09-2025 - grachevaeliz: [Extern] Potsdam Uni :handshake: lytris

- AI startup für MatNat Leute, klingt komisch und wir wissen nicht genau wofür es ist.
- Wird nicht geteilt.

30-09-2025 - erik.albrecht: Einführungsveranstaltung Data Science

- Erik hat den Datascience leuten geschrieben, dass MaPhy und Info bei DataScience vorbeischaun wollen.
- warte auf Antwort.

30-09-2025 - zapf: [Extern] ZaPF in Frankfurt Winter 2025 | Anmeldung eröffnet

- Siehe HoPo

30-09-2025 - hes.exe.true: [Extern] Spieleabend 1.10.

- Wurde beantwortet. Zwei mal.

29-09-2025 - lukas.hellwig: Aktualisierte Folien für Erstsemester

- Wurde von Nici in den Webseite eingebunden

29-09-2025 - stefanie.mikulla: [Mnfakul-list] Oktober-Fakultätsrat: Redaktionsschluss am 02.10.2025

- Wir nehmen das zur Kenntnis

28-09-2025 - speakup: [VeFa] SpeakUP-Flyer für Ersti-Tüten und Semesterstart

- Die Anfrage war sehr spät, wir hatten keine Zeit mehr sie mit reinzunehmen

27-09-2025 - yaschr235: [Extern] Erster Tag

- Wurde beantwortet.

26-09-2025 - stefanie.mikulla: [Mnfakul-list] hochschulöffentlicher Vortrag W2 Landschaftsökologie / university lecture W2 Landscape Ecology

- Wird auf #discord geteilt

25-09-2025 - magdans: FSR MaPhy Vorstellung Einführungsveranstaltung Physik

- Folien wurden hochgeladen und ist heute schon passiert.

24-09-2025 - egrosse: [VeFa] [Extern] Konferenz zur Strafverfolgung der Korruption (STRAKO) 2025: Umweltkriminalität im Fokus

- auch auf #discord

24-09-2025 - Anna.Pluemacher: [Extern] Studienteilnehmer*innen gesucht

- wird abgelehnt

24-09-2025 - komaliste: [Extern] [KoMa] Einladung zur 93. KoMa in Chemnitz Karl Marx Stadt

- Yippieee, Komaa
- 4 Leute würden gerne hin zur KoMa, Maximal 4 können abgerechnet werden.
- Es passt also alles.

19-09-2025 - markowsky: Austauschgespräch Akkreditierung M.Sc. Physik

- Nici hat Herrn Markowsky geantwortet.
- Es scheint darum zu gehen, Ansprechpersonen zu finden. Das ist gut so.

17-09-2025 - amanda.beser: Erstsemesteransprachen WiSe25/26

- Erik hat darauf geantwortet

15-09-2025 - stefanie.mikulla: [Mnfakul-list] Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Maares am 15.10.2025

- Wurde schon geteilt

15-09-2025 - fsrmaphy: [Extern] Studienbeginn

- Erik antwortet Ersties

12-08-2025 - johanna.petters: FSR MaPhy Vorstellung Einführungsveranstaltung Physik

- Antwort wird zur Kenntnis genommen

12-08-2025 - johanna.petters: Einführungsveranstaltung Mathematik

- Antwort wird zur Kenntnis genommen

TOP 4: Organisatorisches (16:26 Uhr)

Neue Jahrgangssprecher*innen

- Erik fragt Rico, wie der Stand ist
- Wenn er sich nicht meldet, muss es jemand anders übernehmen
- Es müssen Leute in Vorlesungen gehen

Mister X Orga

- Erik braucht noch weitere Leute die mit aufpassen wollen.
- Ist sonst soweit fertig vorbereitet uns spielbereit.

Astro-Einführung

- Sophia und Jojo machen die Astro-Einführung, wurde schon abgeklärt

Awareness Team

- Liv möchte sich für das Awarenesssteam mitbewerben
- Es wird eine Abstimmung gemacht ob Liv
- Es sind 10 Stimmberechtigte Anwesend.
- Ergebnis (9/0/1), damit ist Liv offiziell des Awareness Team

Berufungskommission

- Es war die BK für Exoplaneten/Sternorbits am AIP, studentisches Involvement war da, es gibt ein Ergebnis.

Kneipentour

- Rico hat bisher nichts organisiert, Felix ruft jetzt bei den Bars an.

Erst(i)ehilfe Kasten für Mathe Cafe

- Hat jemand die Uni gefragt ob wir von denen einen Kasten bekommen
- Felix war bei Peter Grabs, der Ersthilfe Kasten wird gestellt.
- Wir sagen Peter Grabs nochmal bescheid.

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:38 Uhr)

Es sind 9 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge:

- Leopold Schmidt.

Damit sind wir Beschlussfähig.

Verpflegung Kennlerncafé für die Erstiwochen

- Kaffee, Waffeln, Obst und Saft für das Kennlerncafé in der Ersti Woche, am 03.10.2025
- Finanzbeschluss über 50€
- Abstimmung (10/0/0), somit ist der Beschluss angenommen.

Verpflegung für den Filmabend für die Erstiwochen

- Snacks für den Filmabend in der Ersti Woche, am 06.10.2025
- Finanzbeschluss über 30€
- Abstimmung (10/0/0), somit ist der Beschluss angenommen.

Inventur 12.10.2025

- Alle kommen. Pflichtveranstaltung.

Besteckkasten

- Wird noch herausgesucht, wird vertagt.

TOP 6: Hochschulpolitik (16:51 Uhr)

Mathe StuKo

- Es gibt neue Spickmethoden, Kameras im Hemdknopf?
- Fachberatung passt nicht zu Verlaufstatistiken von ZfQ
- Es wird diskutiert, unbenotete Verteidigungen von BA einzuführen, um KI-generierte BAs zu verhindern
- Neuer Plan für den Verlauf sieht ganz nett aus.

ZaPf

- Bisher kennen wir noch niemanden den wir entsenden können.
- Es wird im Signal nachgefragt. -> Liv

Vollversammlung

- Vollversammlung soll auch heute schon in der Email erwähnt werden.
- Die Vollversammlung kann realistisch nur im November stattfinden.
- Liv schlägt vor heute schon einen Termin festzulegen. Möglich da weit in der Zukunft (1.5 Monate)
- Akuter Vorschlag ist KW 46 (14.11.2025) .
- Der genaue Termin wird nächste Woche Mittwoch festgelegt.
- Vollversammlung um Ersti Veranstaltungen planen ?
- Das Motto der Vollversammlung ist “Hart und lang die ganze Nacht”
- Erstis haben Nachmittags an einem Freitag Zeit.
- Der 14.11 wird in die Rundmail mit aufgenommen. Die Finale Einladung folgt.

Leonie verlässt die Sitzung 17:00

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:08 Uhr)

Ticia war draußen (Alex auch)

- ‘Brücken Bauen’ Tagung
- es ging um die Fähigkeiten der Ersties und den Übergang von Schule zu Uni
- Grundlegend lief das Plenum gut. Viele wollten mit den Studis reden. Die Qualitätssicherung fand es toll.
- Ticia und Alex haben das gut gemacht.
- Es gab noch Dialogforen. Es ging unter anderem darum wie man den Übergang von Schule zu Uni besser machen kann. Es gab viel Diskurs.

Social Media

- Die Social Media Kanäle werden reichlich mit Inhalten gefüttert und es gibt viele Interaktionen.
- Wir scheinen Leute zu erreichen.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:14 Uhr)

Was Sagen die Jahrgänge?

- die Dritties sind weg (bis auf Sven)
 - wir werden sie suchen.
- Die Raten für die Mathe sind grausig.

TOP 9: Sonstiges (17:17 Uhr)

Studis werden Ersthelfende

- Sophia und Alex möchten gerne einen Ersthelfendenkurs machen, interessant für zukünftige Veranstaltungen
- Ersthelfende sollen sich beim Institut melden, man kann einen Sticker für die Bürotür bekommen, damit das im Notfall klar ist.

Bewusstsein bei der Bartourleitung schaffen

- Es soll Bewusstsein bei den Bartourleitenden geschaffen werden, dass Leute nicht bedrängt werden und wie die Anzeichen einer Alkoholvergiftung aussehen.

Wasser

- Nach visueller Inspektion ist das Wasser wieder trinkbar.

Sitzungsraum

- Der Stulkreis ist chaos.
- Sophia präferiert den Stulkreis nicht, weniger Aufwand => mehr Spaß
- Frontal veranstaltung macht wenig spaß
- Stuko Raum wäre cool
- Raumbuchung in 0.20 auflösen
- Idee ist auch wieder im Mathe Haus Sitzung zu machen

TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:20 Uhr)

- Wie fanden wir das Pad ?
 - Erik findet das Pad übersichtlich, es scheint zu funktionieren und ist simpler
 - Ticia findet das Pad besser, es kann einfach mitgelesen werden.
 - Gut gemacht, schön schnell, super super
- Alle Lustig
- Kai sagt :thumbsup:

Verschobene TOPs

- Besteckkasten für das Mathecafe
- Vollversammlung Termin festlegen

Aufgaben

- Rundmail
- Jahrgangssprechende
- in Signal nach ZaPf fragen.